

ADRESSE DE LA **DIRECTION FÉDÉRALE** AUX SYNDICATS DE LA FILPAC **POUR NE PAS SUBIR, UNE URGENCE : LA MOBILISATION !**

Les annonces du gouvernement Bayrou ont fini de mettre le feu aux poudres de la colère sociale en aggravant les politiques de régression sociale déjà mises en œuvre sous l'ère Macron. Le Premier ministre a décidé de faire payer une lourde note au monde du travail et citoyen, tout en préservant ses amis milliardaires du CAC 40.

La liste des reculs sociaux annoncés est une provocation et un mépris affiché envers les travailleuses et les travailleurs, les retraités, et nos plus jeunes concitoyens en devenir :

- **suppression des deux jours fériés,**
- **coupes dans les services publics (dans la santé, l'éducation, les collectivités territoriales) ;**
- **désindexation des pensions de retraites ;**
- **doublement des franchises médicales ;**
- **remise en cause de la cinquième semaine de congés payés ;**
- **remise en cause des prises en charge des affections longue durée ;**
- **énième réforme de l'assurance chômage, etc.**

Dans le même temps, selon un rapport sénatorial trans-partisan, l'État signe tous les ans un chèque en blanc de 211 milliards d'euros aux entreprises sans transparence, sans condition de résultats, sans aucune évaluation sur l'emploi,

Dans le même temps, (...), l'État signe tous les ans un chèque en blanc de 211 milliards d'euros aux entreprises sans transparence (...)

l'investissement, le respect des normes environnementales.

Un autre rapport indique que l'évasion fiscale des ultrariches représente 100 milliards d'euros chaque année. Les profits explosent, les fortunes des milliardaires ont doublé depuis 2017 (500 familles représentent 40% du produit intérieur brut, les 66 millions restant de la population se partagent le reste). En même temps, 17% de ceux qui créent cette richesse sont sous le seuil de pauvreté, le reste tentant de survivre plus que de vivre sans espoir que cela change.

Rien de plus normal que la colère des citoyennes et citoyens soit à son paroxysme et que les appels à la révolte sociale se multiplient, comme celui prévu le 10 septembre.

Face à l'ampleur de ce mouvement naissant, en grande partie lancé sur

les réseaux sociaux et dont les contours et les revendications sont parfois flous, voire anti-syndicaux, le Premier ministre a décidé de jouer un coup de poker en demandant un vote de confiance, le 8 septembre à

l'Assemblée nationale, dont il connaît déjà le résultat. Ce coup politique pour éviter l'expression de la gronde sociale est vain, tant la colère est immense. Depuis, chacune des organisations politiques joue sa partition en vue d'une dissolution possible et de places à prendre. Mais, du point de vue social rien n'est joué, les libéraux de droite et d'extrême-



droite ne renoncent pas à leurs projets funestes de destruction de notre sécurité sociale, de nos conquits sociaux par leur politique d'austérité au profit du patronat.

Le syndicalisme et en particulier celui de la CGT est le seul capable d'imposer par la mobilisation et la grève une alternative pour le monde du travail dans son ensemble.

Le syndicalisme et en particulier celui de la CGT est le seul capable d'imposer par la mobilisation et la grève une alternative pour le monde du travail dans son ensemble.

Forte de cette analyse, la direction fédérale réunie en urgence le lundi 25 août, a pris la décision d'informer et de consulter l'ensemble de ses syndicats et de leurs bases concernant l'axe revendicatif à prendre pour une éventuelle mobilisation sociale d'ampleur et en capacité de répondre aux aspirations sociales et sociétales exprimées par les travailleuses et les travailleurs, les citoyennes et les citoyens avec l'aspirations d'apporter les réponses les mieux adaptées aux aspirations communes et basiques partagées par le plus grand nombre.

Par ailleurs, il est rappelé que la CGT, notre organisation syndicale, et la Filpac-CGT rejettent tout mouvement dans lequel l'extrême-droite et son cortège raciste, homophobe, antisémite et xénophobe pourrait prendre place. Ainsi, en fonction des lieux en territoires, tout en incitant aux plus larges consultations et échanges, nous appelons les syndicats de la Filpac à la plus grande vigilance, et à ne pas apporter d'ampleur à des manifestations où l'extrême droite et ses avatars seraient présents et/ou initiateurs du mouvement.

NOS REVENDICATIONS :

- **la taxation des ultra-riches ;**

- **la baisse conséquente des exonérations de cotisations sociales patronales, pour en finir avec les 211 milliards d'euros d'aides ;**
- **le recouvrement des 100 milliards d'euros d'évasion fiscale des milliardaires et des multinationales ;**
- **d'en finir avec l'économie de guerre imposée par Macron, Trump, Nétanyahou, ou Poutine qui gaspillent des dizaines de milliards d'euros pour une guerre dont l'issue ne peut être que politique.**

Toutes ces mesures permettraient d'investir fortement pour l'emploi, pour les services publics, pour le logement, pour l'environnement, pour l'augmentation des salaires, des pensions, et pour l'abrogation de la réforme des retraites. Dans cette période, la mobilisation des travailleuses et des travailleurs est plus que jamais urgente et doit prendre toutes les formes définies et décidées en assemblée générale dans chaque entreprise.

La direction fédérale appelle l'ensemble de ses syndicats à réunir dès maintenant l'ensemble de ses syndiqués et des salariés pour mobiliser tous azimuts, que ce soit le 10 septembre comme après, en vue de faire converger l'ensemble des luttes dans les jours et semaines à venir. C'est la condition indispensable pour imposer un cap de justice sociale et un avenir pour toutes et tous.

- **Nous attendons, en retour et dans les meilleurs délais, les remontées issues de vos assemblées générales tenues dans les entreprises avec les syndiqués et les salariés.**

- **Faites signer très largement la pétition intersyndicale en ligne « Budget : les sacrifices pour le monde du travail ça suffit »** le lien est le suivant : <https://www.change.org/p/budget-les-sacrifices-pour-le-monde-du-travail-%C3%A7a-suffit>

- **Utiliser le simulateur CGT : <https://www.cgt.fr/simulateur>** pour faire mesurer à chaque salarié, l'impact du budget d'austérité Bayrou. •